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WO/CC/78/5 

 بالإنكليزيةالأصل: 

 2020بر ديسم 15 التاريخ:

 للتنسيق الويبو لجنة

 (الحادية والخمسون العادية الدورة) والسبعون الثامنة الدورة
لى  21من جنيف،   2020 سبتمبر 25اإ

 التقرير
 ته لجنة الويبو للتنس يقدتمع الذي ا

 8و 7و 6و 5و 4و 3و 2و 1(: A/61/1 البنود التالية التي تعنيها من جدول الأعمال الموحّد )الوثيقة اللجنةتناولت  .1

 .22و 21و 20و 19و 18و 11" و2"10و 9و

 (.A/61/10 )الوثيقة، في التقرير العام 20و 19و 18و 9و 7د و وترد التقارير الخاصة بالبنود المذكورة، فيما عدا البن .2

 في هذه الوثيقة. 20و 19و 18و 9و 7ويرد التقرير الخاص بالبنود  .3

؛ وانتُخب كل من الوييو للتنس يق للجنة ة  ( رئيسهنغاريا))الس يدة(  سوزانا هورفاث السفيرة توانتُخب .4

 .ة( نائبين للرئيسأأوغندا)مارسي كينوبويشو  ة( والس يدبنما) )الس يد( أألفريدو سويسكوم السفير
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شكرت رئيسة لجنة الويبو للتنس يق المنتخبة حديثا ، السفيرة سوزانا هورفاث )هنغاريا(، الدول الأعضاء على و  .5

 انتخابها.

 من جدول الأعمال الموحّد 7لبند ا

 الموافقة على اتفاقات

لى  .6  .WO/CC/78/3الوثيقة استندت المناقشات اإ

( من اتفاقية الويبو، يعقد المدير العام أأي اتفاق 1)13 طبقا  للمادةالمستشار القانوني بأأنه، ولدى تقديم البند، ذكّر  .7

قامة علاقات عمل وتعاون مع منظمات حكومية دولية أأخرى، بعد موافقة لجنة الويبو للتنس يق، وذكّر بأأن  لى اإ برامه اإ يرمي باإ

لجنة الويبو للتنس يق. والتفاق الأول هو هناك، على النحو الوارد في وثيقة العمل، اتفاقين من هذا القبيل مقترحين لموافقة 

قامة علاقات بين الويبو والجماعة الكاريبية )كاريكوم( في مسائل تعود لى اإ بالفائدة على الطرفين، وذلك  اتفاق تعاون يرمي اإ

فاق الثاني هو أأيضا  مة  لمساعيهما المبذولة لأجل تطوير مفهوم الملكية الفكرية وتعزيزه في الدول الأعضاء في كاريكوم؛ والتءموا

طار تعاون بين الويبو ومنظمة دول شرق الكاريبي )منظمة لى توفير اإ ( في مجالت الملكية OECS اتفاق تعاون يرمي اإ

 .OECS الفكرية، من أأجل مواصلة الإسهام في التنمية الاقتصادية والاجتماعية والثقافية في منطقة منظمة

أأ الرئيسة ونائبي الرئيسة على انتخابهم، وعبّر عن تطلعّ المجموعة وعة باء وهنّ وتحدث وفد المملكة المتحدة باسم المجم .8

للعمل معهم وبقيادتهم الحكيمة خلال مدة توليهم مناصبهم. ورحب بفرصة التعليق على اتفاقي التعاون قبل أأن تعتمدهما لجنة 

ضاء التي تعدّ أأداة ثمينة لبناء القدرات وتبادل فضلى الويبو للتنس يق. ونوّه باتفاقات التنس يق بين الويبو ومنظمات الدول الأع

، لكنه لحظ أأن OECS الممارسات. ولم يبدِ أأي اعتراض على اتفاقي التعاون بين الويبو وكاريكوم وبين الويبو ومنظمة

لى أأن الأعضاء في منظمة هم أأيضا  المس تفيدين من اتفاق التعاون  OECS تشكيلتي المنظمتين متداخلتان. وأأشار الوفد اإ

أأعضاء في كاريكوم. وطلب الوفد أأن تصُمّم الأنشطة، عند تنفيذ اتفاقي التعاون، لتُلائم الحاجات الفردية للدول الأعضاء في 

طار  كلا المنظمتين معا ، تفاديا  لتكرار الجهود. وطلبت المجموعة باء من الويبو أأن تدرس الأهداف التي ينبغي تحقيقها في اإ

 ، وأأن تحرص كذلك على حسن اس تخدام التمويل والوقت المكرسين لتنفيذ التفاقين.التفاقين الحاليين

نه سيتأأكد من المسأألة مع زملائه، لكنّ منظمة .9 جمال  الدول الجزرية الصغيرة  OECS وردّ المدير العام قائلا  اإ تمثل اإ

ير العام الوفود بأأن الويبو تناقش مع جميع الدول جدا ، في حين تضمّ كاريكوم بعض البلدان الكاريبية الأكبر مساحة. وأأبلغ المد

قليمي  برام اتفاق براءات اإ قليمية. وتشمل هذه الترتيبات على سبيل المثال اإ جراء ترتيبات اإ مكانية اإ الكاريبية منذ بضع س نوات اإ

قليمي، وتشمل بالطبع التنس يق في مسائل الإدارة المشتركة. وتراعي هذه الترت  يبات أأن حاجات الجزر واتفاق علامة تجارية اإ

تختلف أأحيانا  عن حاجات الدول الأكبر مساحة الممثلة في كاريكوم. وعلى الرغم من  OECS الصغيرة الممثلة في منظمة

لى اتفاقين منفصلين. وأأكّد المدير العام، مع ذلك، أأنه  التداخل بين هاتين المنظمتين الإقليميتين، تبرر حاجاتهما برأأيه الحاجة اإ

ن الغرض هو اعتماد التمييز اأأحاط علما   لذي اختارته دول المنطقة  بالنقطة المثارة ومفادها أأنه ل ينبغي تكرار الأنشطة، وقال اإ

 بنفسها.

على اتفاق التعاون بين الويبو وكاريكوم؛ واتفاق التعاون بين الويبو وافقت ن لجنة الويبو للتنس يق اإ  .10

 .WO/CC/78/3 لثاني، على التوالي، من الوثيقة، كما يردان في المرفقين الأول واOECS ومنظمة
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 من جدول الأعمال الموحّد 9البند 

 2021مشاريع جداول الأعمال للدورات العادية لعام 

لى الوثيقة .11  .A/61/4 استندت المناقشات اإ

الثالث؛ اعتمدت لجنة الويبو للتنس يق المرفقين الأول والثاني؛ واعتمدت اللجنة التنفيذية لتحاد باريس المرفق  .12

 واعتمدت اللجنة التنفيذية لتحاد برن المرفق الرابع.

 من جدول الأعمال الموحّد 18لبند ا

 تقارير عن شؤون الموظفين

 تقرير عن الموارد البشرية "1"

لى  .13  .WO/CC/78/INF/1 الوثيقةاستندت المناقشات اإ

 2019البشرية الذي تناول الفترة من يوليو وذكرت الأمانة أأنه من دواعي سرورها تقديم التقرير الس نوي عن الموارد  .14

لى لجنة 2020حتى يونيو  بلاغها اإ ، وأأن التقرير تناول بندين رئيس يين. أأول ، تناول التقرير شؤون الموظفين التي كان يتعين اإ

نهاء التعيينات وتمديد التعيينات المؤقتة لما بعد المهلة الزمنية المحددة وتنفيذ س ي اسة الويبو بشأأن المساواة الويبو للتنس يق مثل اإ

دارة المواهب وتطوير  بين الجنسين. ثانيا ، تناول التقرير مسائل مهمة أأخرى للدول الأعضاء مثل التنوع الجغرافي والتعيين واإ

الموظفين وتعلمهم. وأأضافت الأمانة أأن شكل التقرير الس نوي، مثل العام الماضي، يتأألف من تقرير دقيق عن الموارد البشرية 

ضافي عن الموارد البشرية بعنوان "با لى كتيب اإ "، ويتوفر موظفو الويبو: قدرة على المشاركة والابتكار والتكيفلإضافة اإ

التقرير والكتيب في نسخة مطبوعة وعبر الإنترنت وبجميع اللغات. وسلطت الأمانة الضوء على أأن القوة العاملة ظلت مس تقرة 

ولم يتغير بشكل كبير مقارنة بالس نوات السابقة، برغم زيادة معدلت  1,508عاملة من حيث الأعداد، حيث بلغ عدد القوة ال

د المدة أأو مس تمرا  أأو  ضافة برامج وخدمات جديدة. تمثل القوة العاملة الأساس ية، أأي الموظفون المعُيَّنون تعيينا  مُحدَّ الإيداع واإ

بالمئة من القوة العاملة. وأأضافت  27.3في حين يشكل المكون المرن بالمئة،  72.3دائما  على أأساس تمويل من الميزانية العادية، 

طار التنوع الجغرافي. كما ذكرت الأمانة أأن  122الأمانة أأنه يجري تمثيل  دولة من الدول الأعضاء حاليا  في القوة العاملة في اإ

يجابية، وقد تلقت الأمانة عددا  كبيرا  للغاية من طلبات  جهود التوعية والمشاركة مع الدول الأعضاء غير الممثلة أأظهرت نتائج اإ

لى  2016/17في الثنائية  7.4التوظيف من الدول الأعضاء غير الممثلة، حيث زادت النس بة المئوية من  بالمئة في  13.3اإ

القوة العاملة من من  بالمئة 46من القوة العاملة من النساء و بالمئة 54. وذكرت الأمانة فيما يتعلق بالتنوع أأن 2018/19الثنائية 

، في حين 2021مما يحقق هدف عام  4-كان هناك تكافؤ بين الجنسين عند الرتبة ف 2020الرجال، كما أأنه بنهاية أأغسطس 

. وعلاوة على ذلك، تم وضع مجموعة من 2021، وهو ما يقرب من هدف 1-مدة من النساء الممُثلة في الرتبة بالمئ 35أأن 

الرتب التي ل تحظى بتمثيل بها حتى ينجحن في المنافسة على المناصب الشاغرة. وضعت المنظمة التدابير لمساعدة النساء في 

تدبيرا  مهما  أ خر حتى تكون جهة عمل محل اختيار بما يتماشى مع استراتيجية الموارد البشرية الخاصة بها عبر تنفيذ  2019في 

لى تسجيل مشروع حضانة لمدة س نتين، وهو ما رحب به الموظفون بشدة، م طفلا  من أأبناء الموظفين في  12ع الإشارة اإ

مشاركا  في التدريب قد اس تفادوا من برامج التدريب المقُدمة، في حين جعل  12,385الحضانة. كما ذكرت الأمانة أأن 
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نامج المكافأ ت اس تخدام التكنولوجيا التدريب أأكثر تنوعا  وفعالية من حيث التكاليف وميسرا . وذكرت الأمانة فيما يتعلق ببر

جمالي  دارة الأداء لعام  95والتقدير أأن اإ لى أأن 2019موظفا  حصلوا على مكافأ ت نظير أأدائهم المتميز في دورة اإ ، مع الإشارة اإ

من  19-بالمئة من تكاليف الأجور. كما أأشارت الأمانة أأن المنظمة تجاوبت بسرعة مع أأزمة كوفيد 0.2تكلفة البرنامج شكلت 

لى أأن خلال تمكين المو  لى أأنظمتها، بالإضافة اإ ظفين من العمل عن بعد من المنزل عبر الأجهزة المناس بة لضمان النفاذ ال من اإ

لى مجموعة من تعديلات  لى الحاجة اإ دارة الموارد البشرية. كما أأشارت اإ معظم الخدمات تقُدم دون انقطاع بما في ذلك خدمات اإ

العاملة خلال فترة الإغلاق والعمل عن بعُد، ل س يما فيما يتعلق بساعات العمل س ياسة الموارد البشرية المؤقتة لإدارة القوة 

جازة زيارة الوطن. حيث تم عكس هذه الإجراءات نتيجة لذلك. كما ذكرت الأمانة أأنه من  ،والإجازات المرضية ،والإجازات واإ

دارة الوقت في المنظمة في  عصر ما بعد فيروس كورونا شريطة المتوقع أأن يكون العمل عن بعُد جزءا  من س ياسة اإ

الاس تخدام الناجح لهذه الأداة والمرونة والسلاسة التي تمنحها. وأأضافت الأمانة أأن الموظفين أأيدوا بأأغلبية ساحقة وجهة النظر 

تاحة العمل عن بعُد في المس تقبل.  المتمثلة في وجوب اس تمرار اإ

على انتخابها  ةالرئيسهنأأ و باسم مجموعة بلدان أ س يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية،  وفد الاتحاد الروسيتحدث و  .15

زاء  عداد التقرير. وأأعربت المجموعة عن سعادتها بالتقدم الذي أأحرزته الأمانة اإ دارة الموارد البشرية على اإ وأأشاد بالأمانة واإ

موعة أأنه من المهم اس تحداث س ياسة جديدة بشأأن المساواة المساواة بين الجنسين وفيما يتعلق بتدريب الموظفين. ورأأت المج

لى مس توى العمل الجيد 19-بين الجنسين، وشكرت الأمانة على تقديم معلومات عن التعامل مع وضع كوفيد ، مع الإشارة اإ

نه من الضروري تقديم أأ المنُجز رغم ظروف العمل عن بعُد. كما أأشاد الوفد بعمل الأمانة فيما يتعلق بالتمثيل الجغرافي، وذكر 

لى عدم تمثيل مجموعة بلدان أ س يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا  لى الدول الأعضاء في هذا الصدد، مع الإشارة اإ معلومات أأكثر اإ

لى أأنه يتعين على الأمانة الاس تمرار في تطوير برنامج المتدربين، وأأبدى  الشرقية بشكل كافٍ داخل الأمانة. كما أأشار الوفد اإ

مكانيات مهنية لتلك الفئة من الموظفين. وأأضافت المجموعة أأن موضوع "مس تقبل العمل" يحظى الوفد اق  تناعه بأأنه يجب خلق اإ

بأأهمية، وأأعربت عن رغبتها في الحصول على معلومات أأكثر بشأأن كيفية تكيف الموظفين مع تقنيات رقمية جديدة وأأثر ذلك 

 زيها لفقدان أأحد موظفي الأمانة.على العمليات الإدارية. وأأعربت المجموعة عن تعا

على تعيينهم، وشكر الأمانة  ةالرئيس ونائبي ةالرئيسهنأأ و باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي،  وفد بنماوتحدث  .16

لى أأنه يحتوي على معلومات مهمة للغاية بشأأن موظفي الويبو. وكان ال  تقرير على التقرير الس نوي عن الموارد البشرية، مشيرا  اإ

أأحد أأهم مصادر المنظمة. وأأعربت المجموعة عن سعادتها بالتقدم الملموس في مجال التوازن بين الجنسين بفضل الجهود التي 

دارة الموارد البشرية في ذلك الصدد. وتلتزم المجموعة بتعزيز هذه المسأألة. وأأعربت المجموعة عن دعمها للمبادرات الحالية  بذلتها اإ

لى تعز  يز المواهب النسائية، كما شجعت ابتكار س بل جديدة لتحسين مشاركة النساء في المنظمة. وأأعربت التي تسعى اإ

على موظفي المنظمة. وترى المجموعة أأن التدابير  19-المجموعة كذلك عن تقديرها تجاه المعلومات المقُدمة عن تأأثير جائحة كوفيد

نما ضمنت كذلك اس تمرار الخدمات التي تقدمها  المتُخذة لم تجعل من الممكن احتواء أ ثار الجائحة داخل المنظمة فحسب، واإ

المنظمة حتى في أأسوأأ فترات الجائحة. كما ذكرت المجموعة مثال  جيدا  لذلك متمثلا  في دعم المكتب الإقليمي لأمريكا اللاتينية 

لمجموعة عن أأسفها الشديد لفقدان أأحد والكاريبي المقُدم للمنطقة من خلال مواءمة أأنشطته مع الموقف الحالي. كما أأعربت ا

مسؤولي المنظمة وقدمت تعازيها للعائلة. واختتمت المجموعة بالتأأكيد على واجب الويبو تجاه المنطقة فيما يتعلق بنقص التمثيل 

تلك المشكلة الجغرافي القائم داخل المنظمة فيما يتعلق بالتعيين، وطلبت المجموعة أأن تتعامل س ياسة التعيين داخل الويبو مع 

 بشكل فعال.
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 ة، وعبر عن خالص تعازيه لأسر 19-المنظمة بسبب كوفيد يموظفأأحد  اةفعلى و ه حزن عميقفد الصين عن وأأعرب و  .17

الموظف. وأأعرب الوفد عن تقديره للتقرير الس نوي المفيد والزاخر بالمعلومات الذي صاغته الأمانة، وذكر أأن هذه الوثيقة 

فهم التخطيط الاستراتيجي فيما يتعلق بالموارد البشرية. وأأقر الوفد بنتائج الويبو الإيجابية، وتنفيذ ستساعد الدول الأعضاء على 

، وجهودها لتحسين التمثيل الجغرافي للموارد البشرية. كما أأشاد بمنظمة الويبو نظير 2021-2017استراتيجية الموارد البشرية 

دارة قوتها العاملة وتفاني موظفيها. وأأشار الو  لى ضمان الموظفين لس تمرار تقديم خدمات الملكية الفكرية الأساس ية بمنظمة اإ فد اإ

نتاجية القوة العاملة لم تتأأثر بشكل كبير  19-الويبو خلال جائحة كوفيد رغما  عن التحديات غير المس بوقة. وأأضاف الوفد أأن اإ

لى التدابير الفعالة الأ  خرى. وهنأأ الوفد الويبو على أأدائها الجيد في المساواة من خلال تقديم خيارات العمل عن بعد بالإضافة اإ

-UNبين الجنسين، وشجع جهود الأمانة على الاس تمرار في تنفيذ منظومة الأمم المتحدة للمساواة بين الجنسين وتمكين المرأأة )

SWAPلزمالة والتدريب (. كما أأعرب الوفد عن دعمه لستراتيجية جذب المواهب الشابة والحفاظ عليها من خلال برامج ا

لى القوة العاملة. ورأأى الوفد أأن الويبو ل تزال تواجه تحديات في تلبية الطلب  التي س تضيف مزيدا  من المواهب الشابة اإ

المتزايد للمس تخدمين العالميين لخدمات الملكية الفكرية، ومن ثم يشجع الوفد الويبو على التحلي بالبتكار والفعالية في زيادة 

 ارد البشرية داخل المنظمة.تنوع المو 

يران )جمهورية  .18 على انتخابها وأأعرب عن خالص أأمنياته لها بالنجاح في هذا المنصب  ةالإسلامية( الرئيس -هنأأ وفد اإ

عداد التقرير الس نوي عن الموارد البشرية وتقديمه، الذي تضمن معلومات عن  دارة الموارد البشرية على اإ المهم. كما شكر الوفد اإ

لمحُرز تجاه أأهداف توفير الموظفين ونظرة عامة عن الس ياسات المرتبطة بالموارد البشرية ومبادرات وأأنشطة المنظمة. التقدم ا

ورحب الوفد بالتحسين المس تمر لهذا التقرير، الذي أأكد على دوره باعتباره مصدرا  رئيس يا  للمعلومات عن الموارد البشرية 

وارد البشرية في الويبو، مثل أأي منظمة أأخرى، تمثل الركن الأساسي للمنظمة حيث للدول الأعضاء. كما أأضاف الوفد أأن الم

نها عنصر رئيسي لضمان عمل المنظمة بشكل فعال. وذكر الوفد أأنه يولي اهتماما  كبيرا  بالإدارة المناس بة للموارد البشرية حيث  اإ

نها ترتبط مباشرة بالكفاءة التنظيمية والتوجه نحو تقديم الخدمات  والمرونة والقدرة على مواجهة التطورات الجديدة بسرعة اإ

لى التعاون 19-وبشكل مناسب. كما رحب الوفد بالمبادرات التي وضعتها الويبو خلال جائحة كوفيد ، وأأشار بشكل خاص اإ

في العمل.  19-المنتظم والوثيق مع المنظمات الدولية في جنيف بشأأن مشاركة المعلومات والدروس المس تفادة من مواجهة كوفيد

ن ثمة فجوة في التمثيل الجغرافي داخل الأمانة.  ورأأى الوفد فيما يتعلق بالتمثيل الجغرافي للموظفين أأنه برغم الأعمال المنُجزة، فاإ

وبناء  عليه، رحب وأأقر بجهود الأمانة لتضييق هذه الفجوة، لكنه ذكر أأن هناك حاجة لمزيد من الإجراءات لضمان التمثيل 

لمتزن. واختتم الوفد بالإشادة بالزملاء في الويبو الذين وافتهم المنية مؤخرا ، كما أأشاد بالأمانة لما تقدمه من دعم الجغرافي ا

 ومساعدة.

لى دعمه لبيان وفد بنما باسم  ةش يلي الرئيسوهنأأ وفد  .19 على انتخابها وشكر الأمانة على تقديم التقرير. وأأشار الوفد اإ

لى بيانه في لجنة البرنامج والميزانية نظرا  لتأأخر مجموعة بلدان أأمريكا اللاتيني ة والكاريبي، وأأعرب الوفد عن رغبته في الإشارة اإ

 الوقت في المساء.

دارة الموارد البشرية لإعداد  ةالرئيسوهنأأ ، بصفته الوطنية وفد الاتحاد الروسيوتحدث  .20 على انتخابها. وشكر الوفد اإ

نتاجية رغم ظروف التقرير عن الموارد البشرية، كما شكر ا عداد الموظفين لضمان اس تمرار الإ لويبو على جهودها المبذولة في اإ

لى  الجائحة. وأأعرب الوفد عن تعازيه لوفاة أأحد موظفي المنظمة. كما ذكر الوفد رغبته في ضمان التمثيل الجغرافي العادل، مشيرا  اإ

حراز بعض النجاح في هذا الجانب. ومع ذلك، فهناك بعض الخطوات  الإضافية اللازمة لمزيد من التوازن بين جميع المناطق اإ
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ضافية بشأأن تمثيل المجموعات، كما رحب بفرص العمل  الإقليمية في ذلك الس ياق. وطلب الوفد من الأمانة تقديم معلومات اإ

ام بمعايير الأمم للمتدربين والموظفين الش باب. وأأعرب الوفد عن اقتناعه بأأنه كان من الضروري للويبو الاس تمرار في الالتز 

ضافية  المتحدة ل س يما فيما يتعلق بالموظفين المدنيين الدوليين. كما ذكر الوفد أأنه س يكون ممتنا  للغاية للحصول على معلومات اإ

لى سعادته  بشأأن اس تخدام التقنيات الابتكارية مثل الذكاء الاصطناعي، وتأأثير ذلك على عمل الموظفين. ثم أأشار الوفد اإ

 لمشاركة في مناقشة استراتيجيات جديدة في مجال الموارد البشرية في الفترة القادمة.البالغة با

على انتخابها وأأعرب عن دعمه للبيان الصادر باسم المجموعة باء عن هذا  ةوهنأأ وفد الوليات المتحدة الأمريكية الرئيس .21

دارة الويبو لدعم موظفيه ا مع الاس تمرار في النهوض بعمل المنظمة الهام في ظل البند. وشدد الوفد على تقديره لكل ما أأنجزته اإ

. كما أأعرب الوفد عن خالص تعاطفه مع عائلة موظف الويبو الذي 19-الظروف المحيطة غير المس بوقة بسبب جائحة كوفيد

حراز قضى بسبب الفيروس. وذكر الوفد أأن هذا التقرير كان مفيدا  ومشجعا ، وأأعرب الوفد عن سعادته باس تمرار الويب و في اإ

تقدم في مجالت التكافؤ بين الجنسين والتمثيل الجغرافي والتنوع وتطوير الموظفين وتعليمهم. وأأشار الوفد، فيما يخص جانب 

لى وجود مجموعة من التغييرات التي طرأأت على برنامج المكافأ ت والتقدير. وأأعرب الوفد عن تقديره لإزالة المكافأأة  المكافأ ت، اإ

لى تقليل مبالغ مكافأ ت "تحقيق التميز" و"التصرف  المالية للأداء المؤسسي بحسب طلب الدول الأعضاء بالإضافة اإ

لى زيادة العديد من المكافأ ت علاوة على التغييرات التي خضعت لها معايير الأهلية مما جعل المكافأ ت  بمسؤولية"، مع الإشارة اإ

م في اس تغلال هذه الفرصة لتذكير المنظمة بأأن المكافأ ت تقُدَّ  متوفرة على نطاق أأكبر للموظفين. وأأعرب الوفد عن رغبته

تشكل المكافأ ت مخاطرة توقع الموظفين للاس تحقاق الروتيني.  لم بشكل صارم على أأساس اس تحقاقي أأو مقابل الأداء المتميز، ما

عمل ال منة" من التحرش الجنسي على كما عبر الوفد عن سعادته برؤية الجدية التي اتخذت بها الأمانة نتائج "اس تقصاء أأماكن ال

نطاق منظومة الأمم المتحدة، وتنفيذ الأمانة لتدابير شاملة ومنسقة لمكافحة التحرش الجنسي في المنظمة. ويرى الوفد أأن 

التحرش بجميع أأشكاله يقوض مهمة منظمات الأمم المتحدة ويشكل خطرا  على رفاهية الموظفين، ومن ثم أأعرب الوفد عن 

جراء الويبو تعديلات على س ياسات التحرش والتحرش الجنسي حتى تكون سارية ومتاحة لغير الموظفين. سعادته  البالغة باإ

لى مكتب أأمين المظالم من قِبل غير الموظفين. ورأأى الوفد أأن ذلك يعكس فهما  دقيقا   كما أأعرب عن سعادته بتوافر النفاذ اإ

نه في هذا المنوال كان الأمر مشجعا  للغاية العلم في هذا التقرير بوجود س ياسة لخطر التحرش المنتشر في المنظمات الكبيرة، وأأ 

جديدة من الويبو تمنع الاس تغلال الجنسي والإساءة الجنس ية وتعالجهما، وتطلع الوفد للتنفيذ الفعال لتلك الس ياسة. وطلب 

دارة النزاع، تقديم معلومات عن عدد شكاوى الموظفين التي باءت بتسويات وحجم  الوفد في التقارير المس تقبلية، فيما يتعلق باإ

 تلك التسويات.

 أأن جميع البيانات سترد في التقرير على النحو الواجب. تالوفود على بياناتها وذكر  ةالرئيست وشكر  .22

 تقرير مكتب الأخلاقيات "2"

لى الوثيقة  .23  .WO/CC/78/INF/2استندت المناقشات اإ

. وأأشارت 2019كتب الأخلاقيات، الذي قدم أأنشطته لعام لم خلاقيات التقرير الس نوي قدمت رئيسة مكتب الأ و  .24

لى التعميم الإداري رقم  توفيره من تقارير س نوية بشأأن أأنشطته  مكتب الويبو للأخلاقياتوفقا  لما يتعين على  16/2020اإ

لى الجمعية العامة للويبو. وتتمتع رئيسة مكتب الأخلاقي ات بالس تقلالية اللازمة لأداء مهامها على نحو فعال، للمدير العام ومنه اإ

نها ليست فردا  في الإدارة التشغيلية.  هة بالتعاون ا، قدم مكتب الأخلاقيات تدريبا  على الأخلاقيات والنز 2019في عام وواإ
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دارة الموارد البشرية  لزامي2012كما كان الحال منذ عام  -الوثيق مع اإ ة للموظفين المنضمين للمنظمة، ، في الدورات التمهيدية الإ

بما في ذلك المديرون والموظفون رفيعو المس توى. وقد شارك أأربعمائة وس بعون موظفا  في تدريب الأخلاقيات والأنشطة 

لزامية عبر الإنترنت بشأأن الأخلاقيات والنزاهة التي انطلقت عام  . ويواصل 2017التوعوية، بما في ذلك الدورة التدريبية الإ

دارة الوسطى، كما لويبو للأخلاقياتمكتب ا يلاء اهتمام خاص للاإ ، تماش يا  مع الممارسات الفضلى في القطاعين العام والخاص، اإ

طلبا   55، تلقى مكتب الأخلاقيات 2019قدم ثلاثة أأنشطة لمديري الإدارة الوسطى والموظفين رفيعي المس توى. وفي عام 

علانات المصالح ؛وتضارب المصالح ؛والعلاقات مع الإعلامالأنشطة الخارجية والتواصل  :للمشورة بشأأن والاس تفسارات  ؛واإ

. وأأشارت رئيسة مكتب ينالمعني ينوالتوظيف. وأُسديت المشورة بما يرضي الموظف ؛الانتقاماية من الحمبشأأن س ياسة 

لى  ساءة سلوكالحمس ياسة الأخلاقيات اإ وعن التعاون في عمليات التدقيق  اية من الأعمال الانتقامية الناجمة عن الإبلاغ عن اإ

صول )س ياسة الحماية من الأعمال الانتقامية(، التي تمثل الإطار العام لحماية جميع الموظفين  أأو التحقيق المأأذون بها حسب الأ

ذا ما وقعت قضية انتقام للوهلة ىمن الأعمال الانتقامية. وعلى أأساس الاس تعراض المبدئي للشكو   يحدد مكتب الأخلاقيات اإ

الأولى والحماية المناس بة للموظف المعني. ويضطلع مكتب الأخلاقيات التابع لمكتب الأمم المتحدة لخدمات المشاريع بدور خبير 

عادة النظر المقدمة من أأصحاب الشكاوى بشأأن الاس تعراضات المبدئية لمكتب  الاس تعراض الخارجي فيما يخص طلبات اإ

تلقى مكتب الأخلاقيات اس تفسارا  واحدا  متعلقا  بس ياسة حماية المبلغّين وأأجرى عملتي  ،2019 عام الويبو للأخلاقيات. وفي

اس تعراض مبدئيتين في حالتين ادّعى فيهما موظفون حاليون و/أأو سابقون تعرّضهم لأعمال انتقامية والتمسوا الحماية من 

لى أأن هاتين الحالتين ل تمثلّان، من الوهلة ما لأن صاحب الشكوى لم  الانتقام. وخلص المكتب اإ الأولى، قضيتي انتقام، اإ

يشارك في نشاط مشمول بالحماية بموجب الس ياسة و/أأو لأن النشاط المشمول بالحماية لم يكن عاملا  مساهما  في التسبب في 

حدة لخدمات الانتقام المزعوم. وفي هاتين الحالتين، التمس أأصحاب الشكوى من مكتب الأخلاقيات التابع لمكتب الأمم المت

ليه مكتب الويبو للأخلاقيات. وفي عام  المشاريع مراجعة عمليتي الاس تعراض المبدئيتين. وفي كلتا الحالتين، أُقر بما خلص اإ

ليه مكتب الويبو للأخلاقيات 2019 الحالة ل  تلكأأن  مقرا  ، 2018، أأيد مكتب الأمم المتحدة لخدمات المشاريع ما خلص اإ

قضية انتقام. ويتحمل مكتب الويبو للأخلاقيات مسؤولية تنفيذ الس ياسة بشأأن الإفصاح المالي  تمثل في الوهلة الأولى،

علان المصالح. وتعُنَى الس ياسة بالإفصاح عن المصالح المالية والامتثال للمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام، وكبار  واإ

دارة بيانات الإفصاح المالي الموظفين وفئات معينة أأخرى من الموظفين. في الوقت الذي  يكُلَّف فيه مكتب الأخلاقيات باإ

علان  دارة بيانات الإفصاح المالي واإ علان المصالح، يُجري مراجع خارجي فحصا  لإعلانات المصالح، حيث تحدد س ياسة اإ واإ

يداع المصالح دور هذا المراجع. وفي نهاية هذه العملية، يقدم المراجع الخارجي تقريرا  للمدير العام.  وقد شارك في دورة اإ

بالمئة من معدل الامتثال للمعايير المحاسبية  100مئة وخمسة موظفين من موظفي الويبو. وقد تحقق ما نسبته  2019 عام

الدولية للقطاع العام ومتطلبات الإفصاح المقُدمة من موظفي الويبو عن الفترة المشمولة في التقرير. وأأجرى المراجع الخارجي 

لى عملية الاس تعراض الدوري، حيث اختيارا   عشوائيا  لما نسبته خمسة بالمئة من المودعين من أأجل عملية التحقق، بالإضافة اإ

طُلب منهم تقديم توثيق من طرف خارجي للبنود المفُصح عنها. وقدم كل المشاركين اس تمارات الإفصاح الخاصة بهم في 

فصاحات الموظفين التي تمت  بالمئةرجي. وصُنف نحو واحد وتسعين موعدها، قبل موعد التسليم النهائي، للمراجع الخا من اإ

طار "ليست هناك أأي ملاحظات يمكن الإبلاغ عنها"، حيث لم يجد المراجع الخارجي تضاربا  محتملا  في المصالح  مراجعتها في اإ

مكتب الويبو للأخلاقيات للبت في  المتبقية من الإفصاحات مع بالمئة 9في مراجعته للاإعلان. وناقش المراجع الخارجي نس بة 

جراء تصحيحي ضروري. وفي عام  ، أأجري اس تقصاء حول الوعي بمبادئ أأخلاقيات الويبو 2019تضارب المصالح وأأي اإ

والالتزام بهذه المبادئ. وأأبلغ ست وتسعون بالمئة مّمن ردّوا على الأس ئلة بأأنّهم على وعي بهذه المبادئ الأخلاقية، كما أأبلغ 

جراءات الإبلاغ بالمئ 96 ة منهم كذلك بالتزامهم بهذه المبادئ. وأأبلغ س تة وثمانون بالمئة مّمن ردّوا على الأس ئلة بأأنهم على وعي باإ
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ش بكة أأخلاقيات المنظمات المتعددة الأطراف.  فيوواصل مكتب الويبو للأخلاقيات مشاركته الفعالة عن سوء السلوك. 

لى الترويج للتعاون على  مس توى المنظومة بشأأن القضايا المتعلقة بالأخلاقيات داخل منظومة الأمم المتحدة وتسعى الش بكة اإ

وتوفير هيكل لتبادل الس ياسات والممارسات الأخلاقية في المنظمات متعددة الأطراف. وصرحت رئيسة مكتب الأخلاقيات 

ات من العمل بدون دعم القيادة. أأن الأخلاقيات تمثل عمل جميع الموظفين في المنظمة، وأأنه لن يتمكن مكتب الأخلاقي

وشكرت المدير العام على دعمه المتواصل لعمل مكتب الأخلاقيات كما أأكدت على دعم المدير العام للمبادرات الجديدة من 

لى ذلك، مثل توس يع الأنشطة التوعوية بسلسلة المحاضرات العامة حول الأخلاقيات  مكتب الأخلاقيات كلما دعت الحاجة اإ

ضافية للبنود الترويجية. وأأعربت رئيسة مكتب الأخلاقيات عن أأطيب تمنياتها للمدير العام.أأو تخصيص م   بالغ اإ

الشكر لمكتب وقدم باسم مجموعة بلدان أ س يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية،  وفد الاتحاد الروسيوتحدث  .25

عداد التقرير ورحب بجهوده النشطة لتدريب الموظفين على  المسائل الأخلاقية. ونصحت المجموعة بمواصلة الأخلاقيات على اإ

لى أأهمية س ياسة الإفصاح  تقديم المشورة السرية للموظفين، والمشورة أأيضا  بشأأن حمايتهم من الانتقام. وأأشارت المجموعة اإ

علان المصالح. كانت المجموعة تعول على المشاركة المس تمرة داخل ش بكة مسؤولي الأخلاقيات في المنظما ت متعددة المالي واإ

 الأطراف.

لى بيانات المجموعة حول تقرير الموارد البشرية كما تم تسليمه وأأشار باسم المجموعة باء،  وفد المملكة المتحدةوتحدث  .26 لى اإ اإ

لجنة البرنامج والميزانية. وشكر الوفد الأمانة العامة لإعداد التقرير الس نوي من خلال مكتب ل الدورة الحادية والثلاثين 

. وذكرت المجموعة أأن الأخلاقيات، بوصفها جزءا  من هيكل حوكمة الويبو، كانت ذات أأهمية لضمان عمل الويبو الأخلاقيات

بصورة صحيحة. وشجعت المجموعة مكتب الأخلاقيات على مواصلة تعزيز مشاركته مع لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة 

ش بكة أأخلاقيات المنظمات المتعددة  فيبالمشاركة الفعَّالة لمكتب الأخلاقيات ومع وحدة التفتيش المشتركة. كما رحبت المجموعة 

ش بكة أأخلاقيات المنظمات المتعددة الأطراف، العدد الإجمالي  فيالأطراف. وتساءلت المجموعة عما يترتب على المشاركة 

مكانية وجود حوافز  والنزاهة، ياتللموظفين الذين أأكملوا الدورات التدريبية عبر الإنترنت عن الأخلاق  ذا ما كانت هناك اإ واإ

لتشجيع الموظفين على المشاركة في برامج التوعية والتدريب على الأخلاقيات، وكيف أأدرك مكتب الأخلاقيات أأن المشورة 

ن القرار النهائي بشأأن قضية انتقام مزعوم ة السرية للموظفين قُدمت بما يرضي الموظفين. وفضلا  عن ذلك، قالت المجموعة اإ

ذا كانت هناك خطط لمراجعة س ياسة حماية المبلغّين. 2019لعام   يبدو أأنه لم يتم البت فيه، وسأألت عما اإ

في  مكتب الويبو للأخلاقياتوأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تقديره للأنشطة التي اضطلع بها  .27

على الأخلاقيات.  في مجال 2019 في عام طُلع بهاوالتوعية التي اض التدريبأأنشطة ب وأأحاط علما  مع السرور، 2019 عام

ذا ما كان مكتب اس تفسر عما و  2020وتساءل الوفد عن استراتيجيات تكييف التدريب مع الوقائع الجديدة في عام  اإ

طار  لى الإدارة. واس تفسر الوفد عن الوضع الحالي للتوصيات الصادرة عن مراجعة اإ الأخلاقيات قد قدم توصيات اإ

. وطلب الوفد أأن تراجع الأمانة ومكتب الأخلاقيات س ياسة 2019في الويبو وعن حالة الانتقام المزعومة في عام  الأخلاقيات

حول س ياسات المبلغّين  2018حماية المبلغّين عن المخالفات وتعززها في ضوء توصيات تقرير وحدة التفتيش المشتركة لعام 

 عن المخالفات.

عداد وتوجه الوطنية،  بصفته الاتحاد الروسيوفد وتحدث  .28 لى مكتب الأخلاقيات على عمله المتفاني وعلى اإ بالشكر اإ

التقرير الس نوي. وذكر الوفد أأنه على مكتب الأخلاقيات التأأكد من أأن موظفي المنظمة ينتهجون أأعلى مس توى من المعايير 

التأأثير على  التي لهاوظائف في الويبو لأأهم ا بأأحد يضطلع فهو، ون بالشفافية والمساءلة، ومن ثمالأخلاقية والمهنية وأأنهم ملتزم
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دارات الويبو الأخرى.  لى العمل المثمر الذي اضطلع به مكتب الأخلاقيات في توس يع نطاق تدريب أأداء اإ وأأشار الوفد اإ

ب الوفد بجهود التعاون مع وحدة التفتيش المشتركة واللجنة الاستشاري ة المس تقلة الموظفين والتوعية. علاوة على ذلك، رحَّ

ش بكة أأخلاقيات المنظمات المتعددة الأطراف وطلب المزيد  فيللرقابة. وأأعرب الوفد عن تقديره لمشاركة مكتب الأخلاقيات 

 من المعلومات حول مشاركة الويبو في ش بكة أأخلاقيات المنظمات المتعددة الأطراف.

عادة فتح بند جدول الأعمالو  .29 وأأكدت أأن  الطيبة اكلماته جميع الوفود علىشكرت رئيسة مكتب الأخلاقيات ، عند اإ

ذ تمكنّ من يات كان نشطا  للغاية في التوعيةمكتب الأخلاق  " منتجاته: ولمكتب الأخلاقيات تمييز" خدماته و"تسويق"، اإ

د قو تظهر عليها قيم الويبو ومبادئه. وضع بنود توعية جديدة، مثل زجاجات الأخلاقيات التي قد أأساليب أأخلاقية "خاصة" و 

ت جائحة كوفيد مكتب الأخلاقيات يواجه صعوبات كذلك فيما يتعلق ظلّ و  بالفعل تحديا  لمكتب الأخلاقيات. 19-شكلَّ

يطور ال ن استراتيجيات تعتمد على ، وهو الم الرقمي الجديد عبر الإنترنتبالتدريب والتوعية من أأجل الوفاء بمتطلبات الع

لى أأن ، أأشارت رئيس2020 المتعلقة بأأرقام عام ردا  على الأس ئلةو المشاركة بصورة أأكبر.   موظف 300ة مكتب الأخلاقيات اإ

. وقد شجع المديرون بنشاط موظفيهم على حضور الدورة، مما ساهم عبر الإنترنت تدريبا  على الأخلاقيات أأجرى، حتى ال ن،

يبية لتعديل الدورات بعين الاعتبار بحيث في زيادة الأعداد. ويضع مكتب الأخلاقيات التعليقات الواردة من الفعاليات التدر 

رئيسة تلبي احتياجات الموظفين بشكل أأفضل. وردا  على الأس ئلة المتعلقة بقضية كان يتعامل معها مكتب الأخلاقيات، قالت 

ن مكتبه مكتب الأخلاقيات تب ملزم بالسرية، لذلك ل تس تطيع تحديد حالت معينة أأو مناقشة حالت فردية. ويشير المك ا اإ

حدى الركائز الثلاث لمكتب الأخلاقيات. وتعُتبر السرية  لى السرية المرتبطة بالعمل باعتبارها اإ في جميع تقاريره الس نوية اإ

حدى الركائز التي ل يمكن لأي من مكاتب الأخلاقيات أأن يعمل بدونها حيث لن يحظى بالثقة والتأأييد المطلوب من  اإ

يات، كما حدث في مناس بات عدة أأيضا  على المس توى الثنائي، بأأن مكتب الموظفين. وأأشارت رئيسة مكتب الأخلاق 

الأخلاقيات اتبع بدقة الأحكام والإجراءات المنصوص عليها في س ياسة حماية المبلغّين عن المخالفات في أأي شكوى بشأأن 

طار س ياسة حماية المبلغّين عن المخا لفات عند النظر في شكاوى الانتقام. ويضمن مكتب الأخلاقيات بعناية الالتزام باإ

ليه. وأأكدت رئيسة مكتب الأخلاقيات مجددا  على أأنه قد بذل وسيبذل كل الجهود لضمان حل أأي قضايا  الانتقام المقُدمة اإ

طار س ياسة حماية المبلغّين عن  تنشأأ عن الشكاوى المتعلقة بالنتقام وفقا  للأحكام والإجراءات والخطوات المنصوص عليها في اإ

ات. وذكّرت بأأنه في حال عدم رضا المش تكي عن الخطوة الإجرائية المتخذة وفقا  للس ياسة، فيحق له أأو لها الطعن على المخالف

داري نهائي سلبي، أأول  من خلال نظام العدالة الداخلية للويبو، وفي النهاية من خلال طلب مراجعة قضائية  أأي قرار اإ

يداع الشكوى أأمام المحكمة الإدارية لمنظمة العمل الدولية. وبعبارة أأخرى، للمش تكين من الانتقام س بل  خارجية، عن طريق اإ

من الس ياسة التي تنص على ضرورة مراجعة  39قانونية متاحة أأمامهم للطعن على القرارات الإدارية النهائية. وقرأأت الفقرة 

لى أأن الس ياسة على أأساس دوري حسب الحاجة وذلك فيما يتعلق بمراجعة س ياسة حماية المب لغّين عن المخالفات. وأأشارت اإ

لى أأن هذا قد يكون بالفعل وقتا  مناس با  للتقييم  هذا يعكس الممارسة الفضلى وأأنه مدعوم من مكتب الأخلاقيات. كما أأشارت اإ

جراء تعديلات. وردا  على سؤال حول كيفية قياس الرضا عن العمل الاستشاري، ذكرت رئيسة  لى اإ والتفكير في الحاجة اإ

ذا كانت المشورة تلبي ا ياتب الأخلاق مكت أأنه عندما يكون . وأأحيط علما  كذلك بحتياجاتهم أأم لأأن الموظفين قد س ئلوا عما اإ

حالت من الزملاء الذين س بق لهم الاس تفادة من  جواب الموظفين الذين يلتمسون المشورة بالإيجاب يكون ذلك بناء على اإ

 ش بكة أأخلاقيات المنظمات المتعددة الأطراف، أأوضحت فيخدمات المكتب. وفيما يتعلق بمشاركة مكتب الويبو للأخلاقيات 

 رسمية. تبادل بطريقة غيرلتقاسم و  ش بكة عبارة عن تلك الش بكةأأن  رئيسة المكتب
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 من جدول الأعمال الموحّد 19لبند ا

 تعيين رئيس ونائب رئيس لمجلس الويبو للطعون

لى الوثيق .30  .WO/CC/78/2 ةاستندت المناقشات اإ

دارية هو لطعون الويبو لذكرت الأمانة أأن مجلس و  .31 تسدي له أأنشأأها المدير العام ل و شارك فيها الموظفون ي هيئة اإ

داري أأو تدبير تأأديبي.  المشورة في الحالت التي يطعن فيها موظف من لئحة  1.5.11القاعدة أأنه بموجب  توأأضاففي قرار اإ

لجنة الويبو للتنس يق رئيس ونائب رئيس مجلس طعون الويبو لمدة خمس س نوات بناء  على اقتراح  يجب أأن تعين ،الموظفين

لطعون الويبو لأأن رئيس ونائب رئيس مجلس  ا  اور مع مجلس الموظفين. وذكرت الأمانة أأيضالمدير العام بعد التشيتقدم به 

أأل وينبغي أأيضا  ، المنطبقفي قانون الخدمة المدنية الدولية أأو خبرة معادلة في القانون الإداري  من ذوي الخبرة يجب أأن يكونا

نه  الذين عملوا فيه في الس نوات العشر الماضية.من موظفي المكتب الدولي أأو من الموظفين السابقين يكونا   ا  اعتبار وقالت اإ

طعون والس يد مايكل بارتولو الويبو لللمجلس  ا  هلر رئيسفو ، عينت لجنة الويبو للتنس يق الس يد نوربرت 2015أأكتوبر  12من 

لى تعيين رئيس ونائب دُعيت لجنة الويبو للتن قد ف، 2020أأكتوبر  11س تنتهيي في وليتهما بما أأن و  .نائبا  للرئيس س يق ال ن اإ

لى أأنه بعد عملية اختيار 2020أأكتوبر  12من لتبدأأ وليتهما اعتبارا  طعون الويبو لللمجلس  ينرئيس جديد . وأأشارت الأمانة اإ

 ال ن على لجنة الويبو للتنس يقويقُترح ، دة جوان باورز والس يد بيير بانشوالس يوهما ، تم تحديد مرشحين اثنين، دقيقة

 نهما.تعيّ  أأن

 :2020أأكتوبر  12لمدة خمس س نوات، اعتبارا  من  ،عينت لجنة الويبو للتنس يق .32

 الس يدة جوان باورز رئيسة لمجلس الويبو للطعون؛ "1"

 والس يد بيير بانشو نائبا  لرئيس مجلس الويبو للطعون. "2"

 من جدول الأعمال الموحّد 20لبند ا

 المدير العام بشكل اس تثنائيتجديد تعيين نواب المدير العام ومساعدي 

لى الوثيقة .33  .WO/CC/78/4 استندت المناقشات اإ

لى أأن و  .34 سبتمبر  30س تنتهيي في  الخارجينالحاليين  العام رنواب المدير العام ومساعدي المديولية أأشارت الأمانة اإ

لى أأن 2020 جراءات عام الهدف من . وأأشارت كذلك اإ التي اعتمدتها الجمعية وتعيينه، للويبو لترش يح المدير العام  2019اإ

تاحة الوقت الكافي للمدير العام يكمن في اإ ، يعنيهباريس وبرن، كل فيما  يولجنة الويبو للتنس يق وجمعيات اتحادالعامة للويبو 

دارة العليا حتى يكون ذلك الفريق مُشكّّل  وجاهزا  لبداية و لية المدير المنتخب كي يجري المشاورات اللازمة ويرشّّ فريقا  للاإ

ن الوضع الصحي العام الاس تثنائي2020أأكتوبر  1في  العام قد خلق  ،19-، الذي تس ببت به جائحة كوفيد. ومع ذلك، فاإ

لى غير متوقع وغير مس بوق  تحديا   ذكرت الأمانة أأنه، و . نواب المدير العام ومساعدي الدير العام الجددعملية اختيار بالنس بة اإ

سبتمبر  21في دير العام نواب المدير العام ومساعدي المد النهائي لترش يحات المرشحين لمناصب ، انتهيى الموعلهذا السبب

مشاورات بخصوص تلك الترش يحات حتى يتس نَ اقتراح مرشحين للتعيين في تلك في  التاريخ لكع بعد ذشُر ، و2020
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 .2021يناير  1تدخل التعيينات حيز النفاذ في  المناصب على لجنة الويبو للتنس يق في دورة اس تثنائية تعقدها لحقا ، على أأن

تجديد تعيين نواب المدير العام  الوثيقة موافقة لجنة الويبو للتنس يق علىالتمست هذه وذكرت الأمانة أأنه، نتيجة لذلك، 

دارة ا لمرحلة ومساعدي المدير العام الخارجين بشكل مؤقت واس تثنائي لتمكينهم من مساعدة المدير العام المنتخب على اإ

لى أأن يتولى نواب المدير العام ومساعدو المدير العام الجدد مهام مناصبهم  .الانتقالية اإ

يران )جمهورية  وقال .35 لى أأن الظروف الصعبة التي تسبب فيها جائحة قد نه اإ الإسلامية(  -وفد اإ قد  19-كوفيدأأشار اإ

لى اغير مس بوق في الوظائف العادية  اضطرابا  أأحدثت  الذي أأن الاقتراح ورأأى الوفد لعديد من الهيئات الدولية. بالنس بة اإ

أأكبر حيز الحاليين، من أأجل توفير نواب المدير العام ومساعدي المدير العام بشأأن تجديد تعيين المدير العام المنتخب تقدم به 

قع أأن يقوم المدير العام المنتخب نه يتو اإ  قائلا   معقول . وأأضاف الوفداقتراحا  للمشاركة والتشاور مع الدول الأعضاء، يبدو 

س يعكس مبدأأ التمثيل الجغرافي، بما في ذلك  وهو مابترش يح فريق الإدارة العليا الخاص به بعد التشاور مع الدول الأعضاء، 

 من البلدان النامية.

نواب المدير يد تعيين تجدعلى انتخابهم، وذكر أأنه يؤيد اقتراح الأمانة بشأأن  اونائبيه ةوهنأأ وفد جمهورية كوريا الرئيس .36

لى أأنه ينبغي بشكل اس تثنائي نظرا  العام ومساعدي المدير العام  لى أأن يتمتكون هناك فجوة في أأداء واجباتهم أألّ اإ تعيين نواب  اإ

عراب عن خالص تقديره لجميع و . المدير العام الجددالمدير العام ومساعدي  أأعرب الوفد عن رغبته في اغتنام هذه الفرصة للاإ

 مساهمتهم القيمة خلال فترة وليتهم.على ب المدير العام ومساعدي المدير العام نوا

عداد الوثيقةالأمانة على  وشكرباسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي،  وفد بنماوتحدث  .37  WO/CC/78/4 اإ

بشكل الحاليين في الويبو نواب المدير العام ومساعدي المدير العام تجديد تعيين المدير العام المنتخب  فيهاالتي اقترح 

لىالمجموعة أأنه نظر  وذكرت. اس تثنائي نها تتفهم ، أأعمال الأمانةعلى  19-كوفيدتأأثير  ا  اإ جراءات تعيين  ه لن يتس نَ تنفيذأأنفاإ اإ

نهفي الوقت المناسب.  العامنواب المدير العام ومساعدي المدير  أأهمية  وذهذا الفريق هو أأمر أأن تعيين ا ترى وقالت المجموعة اإ

داري جيد سيساعد المدير العام الجديد المنتخب ويدعم جهوده، وبالتالي، أأيدت المجموعة  تجديد قصوى لأن وجود فريق اإ

قالت و  .2020ديسمبر  31، حتى شهورفترة ثلاثة لبشكل اس تثنائي نواب المدير العام ومساعدي المدير العام الحاليين تعيين 

ن  لى أأنهذا من شأأنه أأن يسمح لهم بمساعدة المدير العام المنتخب خلال الفترة الانتقالية اإ نواب المدير العام  تولىي  اإ

لوقت الكافي العام س يحظى باذكرت المجموعة أأن المدير بالتالي، . و2021يناير  1مناصبهم في الجدد المدير العام  وومساعد

لى لجنة الويبو للتنس يق. وأأضافلتقديم قائمة بالمرشحين المناس   درك أأهمية العمل الذي يقوم به نواب المدير ت انهقائلة اإ  تبين اإ

نها ت والعام ومساعد لى أأنم تجاه المنظمة اتهأأمل في أأن يحافظوا على التزامالمدير العام، واإ  يتم تعيين فريق الإدارة الجديد. اإ

لى الرئيسموعة الأفريقية، وقدم المجوتحدث وفد زمبابوي باسم  .38 مانة  اونائبيه ةتهانيه اإ على انتخابهم وأأعرب عن تقديره للأ

. وأأعربت تجديد تعيين نواب المدير العام ومساعدي المدير العام بشكل اس تثنائيبشأأن  WO/CC/78/4الوثيقة  هالإعداد

على الدول الأعضاء قد تعين ه أأن وأأشارتالأداء الطبيعي للمنظمة، على  19-التي يفرضها كوفيدلتحديات فهمها ل المجموعة عن 

لى ت قائلة اإ مختلط. وأأضافبشكل اجتماعات لجنة البرنامج والميزانية وجمعيات الويبو عقد  ن المندوبين لم يتمكنوا من السفر اإ

ن جنيف نه، وبالتالي، كان مقيدّا  بشدةحضورهم المادي ، واإ من  من المفهوم والمعقول أأن المدير العام المنتخب لم يتمكن قالت اإ

نشاء المنظمة العالمية للملكية الفكرية امتثال  لتفاقيةالإدارة العليا ترش يح فريق  نها ترى في هذا الصدد، و. اإ أأن قالت المجموعة اإ

لى ديسمبر فترة ولية بتمديد القائل هذا الاقتراح  ، هو 2020فريق الإدارة العليا الحالي على أأساس اس تثنائي من أأكتوبر اإ

لىمفهوم معقول و  اقتراح ن. ا  الظروف الاس تثنائية السائدة حالي نظرا  اإ انتقال سلس  ه من مصلحة المنظمة تسهيلوقالت أأيضا  اإ
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تاحة الوقت الكافي للمدير العام المنتخب لختيار وذلك من أأجل فريق الإدارة العليا الحالي لفترة محدودة، ولية وتمديد فترة  اإ

س يكون هذا من أأجل ضمان اختيار الأفراد المناس بين على أأساس الجدارة و ارة العليا. الإدالذين سيتكوّن منهم فريق الأفراد 

بشكل والمساواة بين الجنسين والتمثيل الجغرافي. وذكرت المجموعة أأنها وافقت على التمديد المقترح شريطة أأن يتم اعتماده 

 اس تثنائي.

لنهج الذي اقترحته الأمانة والمدير عن فهمه لالوفد وأأعرب  .التوفيقعلى انتخابها وتمنَ لها كل  ةوهنأأ وفد تونس الرئيس .39

نه ينبغي أأن يحظى  الظروف الحالية. ظلفيما يتعلق بعملية اختيار فريق الإدارة العليا في ، العام الجديد المنتخب وقال الوفد اإ

نه س يوافق على هذا الاقتراح المعقول للغاية، كافيالوقت بالالمدير العام المنتخب  نه، وبالتالي، فاإ ينبغي أأن  وأأضاف قائلا  اإ

التمثيل الجغرافي  تتسم بالعدل والتوازن وتراعيوأأن  ومهاراتهة الفريق نزاهبعين الاعتبار عملية اختيار فريق الإدارة العليا تأأخذ 

 موعة الأفريقية.المجه للبيان الذي أأدلى به وفد زمبابوي باسم دعمبالإعراب عن والمساواة بين الجنسين. واختتم الوفد 

لى دعمه وذكر  .40 وفد ش يلي أأنه يؤيد البيان الذي أأدلى به وفد بنما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، وأأشار اإ

. وأأضاف أأنه يود ببساطة أأن نائيبشكل اس تث الحاليين تجديد تعيين نواب المدير العام ومساعدي المدير العام بشأأن لاقتراح ل

 ديسمبر من هذا العام.شهر الاعتماد عليهم حتى أأن يتمكن من مواصلة وأأنه يأأمل في  ،يشكرهم على التزامهم وعملهم الجاد

تجديد تعيين نواب بشأأن للجنة الويبو للتنس يق، وذكر أأنه يؤيد الاقتراح  وهنأأ وفد الهند الرئيسة على تعيينها رئيسة   .41

نه يرى الوفد وقال . شهورلفترة انتقالية مدتها ثلاثة بشكل اس تثنائي الحاليين العام ومساعدي المدير العام المدير  أأن هذا اإ

الظروف الصعبة  خضم هذه وس يضمن تقديم الدعم الكافي للمدير العام الجديد للمنظمة في، الاس تمراريةس يكون مفيدا  لصالح 

 .19-كوفيدجائحة التي تفرضها 

لى أأن جائحة وأأشار وف .42 لى تحديات غير متوقعة قد أأثارت  19-كوفيدد الصين اإ عملية اختيار نواب المدير العام بالنس بة اإ

لى الوفد أأشار ومساعدي المدير العام. و  تجديد تعيين نواب المدير العام ومساعدي المدير تنظر في س لجنة الويبو للتنس يق  أأناإ

فريق الإدارة العليا. على مس توى انتقال سلس بهدف تحقيق  بشكل اس تثنائيا ، الذين تنتهيي وليتهم قريب، الحاليينالعام 

نهب الوفد بهذا الاقتراح ورحّ  المدير ختيار نواب المدير العام ومساعدي الخاصة بافي المشاورات  بفعالية سيشارك وقال اإ

 .العام الجدد

ال موعة الأفريقية. وقالمجي أأدلى به وفد زمبابوي باسم وهنأأ وفد الجزائر الرئيسة على انتخابها وذكر أأنه يؤيد البيان الذ .43

نه يدرك  لى  هاوالتحديات التي أأثار بالغ الصعوبة الوضع الحالي  ا  تماماإ قال لذلك، واختيار فريق الإدارة العليا الجديد. بالنس بة اإ

نه يرى العام  المدير العام ومساعدي المدير تمديد تعيين نواببشأأن أأن الاقتراح الذي تقدم به المدير العام المنتخب  الوفد اإ

دارة هذه  لمدير العاملسماح لمن أأجل ا ، وذلكا  مقبول تماماقتراح شهور هو لمدة ثلاثة الحاليين  الانتقالية بأأكثر الطرق  الفترةباإ

لى أأن يتمكفاءة الممكنة  طوال فترة وليته  المدير العام على خدمته فريق الإدارة العليا الجديد. وشكر الوفد أأيضا  اختيار  اإ

لى فريق الإدارة الجديد، من أأجل ضمان سلاسة عول عليهم يموظفي المنظمة على جهودهم. وأأضاف أأنه  وشكر أأيضا   الانتقال اإ

لى أأنه  وأأشار لى اإ  الفريق الجديد.تعيين الاس تثنائية للمساعدة في الدروة المشاركة في يتوق اإ

ثيوبيا الرئيسة على انتخابها رئيسة للجنة الويبو للتنس يق وأأعرب عن دعمه للبيان الذي أأدلى به وفد  .44 وهنأأ وفد اإ

نه يدرك الوفد وقال موعة الأفريقية. المجزمبابوي باسم  من ، والتي جعلت 19-كوفيدجائحة  أأثارتهاالتحديات غير المس بوقة التي اإ

باقتراح الوفد صعبة للغاية. ولذلك، رحب عملية في الوقت المناسب المدير العام  ديعملية تعيين نواب المدير العام ومساع
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بشكل اس تثنائي لمدة المدير العام تعيين نواب المدير العام ومساعدي  تجديد ةالمدير العام المنتخب وأأعرب عن تقديره لمبادر 

 ينالكاملليؤكد للمدير العام المنتخب دعمه وتعاونه  ا  من أأجل تحقيق انتقال سلس. واغتنم الوفد هذه الفرصة أأيض شهورثلاثة 

 .ومساعدي المدير العام تسهيل عملية تعيين نواب المدير العاممن أأجل كعضو في لجنة الويبو للتنس يق 

عداد الوثيقة اونائبيه ةوهنأأ وفد بوتسوانا الرئيس .45 ّ WO/CC/78/4 على انتخابهم وشكر الأمانة على اإ د الوفد . وأأي

نه يؤيد، موعة الأفريقية. المجي أأدلى به وفد زمبابوي باسم البيان الذ التي في ضوء الاضطرابات غير المتوقعة وقال الوفد اإ

ديسمبر  31حتى بشكل اس تثنائي تجديد تعيين نواب المدير العام ومساعدي المدير العام ، 19-كوفيدجائحة  تس ببت بها

تاحة الوقت الكافي للمدير العام امن أأجل ، 2020  فريق الإدارة العليا. لمنتخب للعمل على تعييناإ

وقال . تجديد تعيين نواب المدير العام ومساعدي المدير العامبشأأن وأأعرب وفد الاتحاد الروسي عن دعمه للاقتراح  .46

نه يتفهم أأنه بسبب جائحة  يعكس وأأعرب عن أأمله في أأن الإدارة العليا، تقديم مرشحين لفريق  ا  كان من الصعب جد 19-كوفيداإ

لى  الوفد بشكل اس تثنائي. واغتنم ا  كفؤ  بدوره وأأن يكون ا  منصف ا  جغرافي تمثيلا   ا  الفريق الجديد أأيض الفرصة لتوجيه الشكر اإ

 .ممتازة للمنظمة العديدة التي أأدوا فيها خدمة الس نوات وعلى العالية أأعضاء فريق المدير العام، الس يد غري، على مهنيتهم

د، بشكل اس تثنائي، تعيين الس يد ماريو ماتوس والس يد جون نس يق وافقت لجنة الويبو للت  .47 على أأن يُجدَّ

ليها في الفقرة  من  10سانديج والس يدة وانغ بنيينغ والس يدة س يلفي فوربان في مناصب نواب المدير العام للمدة المشار اإ

 .WO/CC/78/4الوثيقة 

د، بشكللجنة الويبو للتنس يق وأأسدت  .48  اس تثنائي، تعيين الس يد مينيليك مشورتها بخصوص أأن يُجدَّ

ليها في الفقرة غيتاهون، والس يد يوش يوكي تاكاغي، والس يد ناريش براساد  من  10للمدة المشار اإ

 .WO/CC/78/4 الوثيقة

[1]يلي ذلك المرفق

                                         
لممثل عن مجلس موظفي الويبو بمخاطبة أأعضاء لجنة الويبو للتنس يق بعد اس تكمال جدول أأعمالها وذلك الطلب، بناء على ، جرت العادة على أأن يسمح الرئيس 1

. ويرد بيان ممثل مجلس الموظفين تتلك الممارسة رهنا  بموافقة الدول الأعضاء، وذلك ما فعل تبّعا س ت أأنه ةالرئيس تمن أأجل تقديم وجهات نظر الموظفين. وأأبلغ

 .المرفق في
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 )الويبو( للمنظمة العالمية للملكية الفكريةالويبو أأمام الدول الأعضاء في لجنة التنس يق التابعة  رئيس مجلس موظفي بيان

 ، جنيف2020سبتمبر  23

 

 ،أأصحاب السعادة

 الس يد الرئيس،

 المدير العام،

 المدير العام المنتخب،

 المندوبون الموقرون،

 الزملاء الأعزاء،

 باسم جميع موظفي الويبو. أأخاطبكميشرفني اليوم أأن  ،الويبو للتنس يقأأيها الممثلون للدول الأعضاء في لجنة 

الدفاع وجميع الموظفين  تمثيلتتمثل المهمة الرئيس ية لمجلس الموظفين المكون من س بعة أأعضاء منتخبين لمدة ثلاث س نوات في 

 أأمام الإدارة العليا وممثليها. خدمة مصالحهمو عنهم

نا . ينوأأسلوب جديد نمط، اعتماد ممثلين البالغ عددنا س بعةالموظفين  ولممثنحن رنا، ، قرّ 2017منذ عام و  تواصلنا من وقد حس ّ

عادة تهيئة  ، في مناس بات عديدة قلناكما و  وحوار صادق مع الإدارة. ،وبيئة عمل صحية، من الثقةجو ونعتقد أأننا نجحنا في اإ

. ال راء ووجهات النظرنا في ات اختلاففنحن نعبر بانفتاح عن مرة أأخرى، ل نخشى الاختلاف مع الإدارة العليا،  ونكرر

من أأجل لكننا نسعى جاهدين و بعد، مهمتنا لم تتحقق وبالطبع، . وعناية، نفعل ذلك باحترام ولباقة وموضوعية ذلك ومع

نين من أأعضائنا بأأن اث  لأبلغكم. وأأود أأن أأغتنم هذه الفرصة ةعزم ومرون ما لدينا من تحقيقها على أأفضل وجه ممكن، بكل

بعض الشيء، لكننا  مقلقا  س يكون هذا و فريق مجلس الموظفين. س يغادرون البارزين س يغادرون الويبو قريبا ، ونتيجة لذلك، 

 سنسعى للتأأكد من أأن مهمتنا تسير بسلاسة.

يعمل النموذج و هذا العام أأفضل مما كنا نأأمل. في الوضع و لويبو. في افي العام الماضي، كنا سعداء للغاية بالوضع المالي الممتاز و

لى مالتي اضطر العالم بأأسره  ةالصعب التحدياتعلى الرغم من الكاملة  بالطاقةالاقتصادي للويبو  الأزمة بسبب واجهتها اإ

الويبو فترة  المتجذرة، تقاومالاجتماعية ويقضي على عاداتنا  لقتصاد العالميبا 19-فيه كوفيديعصف في الوقت الذي والصحية. 

ن ، ترونكما و تفعل ذلك بجرأأة.  اأأنه ،هذا، والأكثر من هذهغير المس بوقة الاضطراب  مذهلة. وقد الويبو في نتائج المالية ال فاإ

عد لعمل عن بُ وكان تنفيذ الويبو السريع لأأظهر موظفو الويبو مرة أأخرى صمودهم وسعة حيلتهم وتضامنهم طوال هذه الأزمة. 

نتاجيتهو هذا النجاح. تحقيق في  عاملا   بتحقيق جميع الأهداف التي تم  مالمس تمرة والتزامه ميمكن لموظفي الويبو أأن يفخروا باإ

لى العديد من التحديات التقنية والإدارية.  19-كوفيد وضعنا فيهاأأدت الظروف الفريدة التي وقد تحديدها.  الضوء  تسلطو اإ

هي اللحظة المناس بة اللحظة ربما تكون هذه و الفيروس.  ابهأأساوي لزميل أأصعلى بعُدنا الإنساني المتواضع بالموت الم أأيضا  

دارة و عائلته وأأصدقائه وزملائه. قلوبنا مع و لتكريم لويس.  خلال هذه الأزمة غير المس بوقة، لم نشارك في مشاورات فريق اإ

بلاغنا بانتظام بجميع القرارات المتخذة كل أأن نشكر المدير العام وفريق مكتبه بمع ذلك لكننا نود  ،19-ة كوفيدأأزم صدق على اإ
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"، الذين ضروريينالذين يعتبرون "كامل فريق الزملاء  ، يود مجلس الموظفين أأن يثني علىفضلا  عن ذلكو . بالموظفين المتعلقة

غلاقباعملوا في الموقع  ، وأأن موظفيهارفاه دارة هي أأن أأولوية الإ  نرىقد كان من دواعي ارتياحنا الكبير أأن و . المقر لويبو أأثناء اإ

 الصعوبات التي واجهها بعض زملائنا خلال فترة العمل في المنزل تم حلها على الفور.

٪ من الموارد 70يشمل شخص في الويبو، بما  1500يوجد حوالي و التقرير الس نوي عن الموارد البشرية.  ،ل شكوقد قرأأتم، 

لى نظرا  غير مس تقر في وضع لأن ثلث العمالة في الويبو نأأسف و "المرنة". من الموارد ٪ 30"الدائمة" و  ةالمالي السلامة (1)اإ

معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد للتسجيل،  احققتهالتي  ةالقياس يوالإيرادات ( 2) يبو،في الو  ةالرائع

. الموظفين أأيضا  موظفين ولكنها تسرح تس تقدم علاوة على ذلك، نلاحظ بقلق أأن الويبو و . الكبيرة احتياجات التوظيفو  (3)

التقرير الس نوي عن الموارد البشرية أأن الويبو تعمل على تعزيز التكافؤ بين الجنسين. ونحن ندعم هذا المسعى في  ويرد أأيضا  

قط. الإدارة العليا ف دون الاقتصار علىيشمل جميع مس تويات الموظفين كي ونشجع المدير العام المنتخب بقوة على توس يعه 

لى  –الذي تم تجاهله لفترة طويلة  -للتطوير الوظيفي  خاصا   وفي الواقع، نأأمل أأن تولي الإدارة المس تقبلية اهتماما   بالنس بة اإ

، نعلم أأن مكافحة التحيز ودعم التنوع وعلى نحو مماثل. على السواء العامة والتقنية مموظفي الويبو الداخليين، وأأن تعزز مهاراته

بذل جهود كبيرة في هذه المجالت ت على الإدارة ل  من الشواغل الرئيس ية لجميع الموظفين، ونحن نعتمد حقا  ل يزالان والشمول 

يقظين وس نحرص على تركيز كل ما زلنا مت بطبيعة الحال، و عنصرية. ال المحددة، بما في ذلك فيما يتعلق بجميع أأشكال التمييز و 

عد، وتحسين ظروف العمل، والجنسي، والعمل عن بُ المعنوي قة بالصحة العقلية، والتحرش اهتمامنا على القضايا المس تمرة المتعل

دارة الموارد البشرية والمادية، والتطوير الوظيفي بحق والإجراءات التأأديبية  ، وتوظيف المواهب الويبو وظفيلمالموظفين، واإ

لىوالبلاغات الجديدة، وتعليمات المكتب التي ل حصر لها  الموظفين، ومعايير السلوك المس تقبلية فيما يتعلق  المرسلة اإ

 بالأخلاقيات والنزاهة.

على الرغم من و تابع مجلس الموظفين باهتمام منح المكافأ ت والتقدير من خلال البرنامج الذي وضعته الإدارة لهذا الغرض. و

دخال  ذا كان البرناميماالجزم فتعديلات على البرنامج هذا العام، ل يمكننا اإ براز ج قد نجح في  اإ نعتقد و ثقافة التميز في الويبو. اإ

من فكرة منح  بالقلقعلى سبيل المثال، نشعر و تحسين هذا البرنامج. من أأجل ضرورية أأن المشاورات الداخلية مع الإدارة ب

في الواقع، يبدو و. كذلك الموظفينتمثيل مهام و  ،من أأجلها الويبوعينتهم الويبو المعتادة التي المهام مكافأ ت للزملاء الذين يؤدون 

 واس تقلالهم. وجدارتهمجميع الموظفين لدور هؤلء الزملاء من الإدراك الجيد  جس يملنا أأن تراكم بعض الوظائف يهدد بشكل 

الأمم المتحدة في نيويورك للهيكل  تجريهنحن ممثلي الموظفين عن كثب الفحص الحالي الذي نراقب ، وفي س ياق منفصل

لى توصيات س يفضيالقضائي للوكالت المتخصصة التابعة لمنظومة الأمم المتحدة، الذي  خلال الجمعية العامة للأمم  س تصدر اإ

 من المتحدة في ديسمبر المقبل. ويعني هذا الفحص أأنه، من وجهة نظر الدول الأعضاء في الأمم المتحدة، هناك عدد كبير جدا  

( المحكمة الإدارية لمنظمة العمل الدولية 1)الأمم المتحدة ووكالتها المتخصصة. وهي:  الموظفين فيالهيئات القضائية للدفاع عن 

محكمة الأمم المتحدة و ، (المحكمة الابتدائية في نظام العدل الداخلي في الأمم المتحدةمحكمة الأمم المتحدة للمنازعات )( و 2)

في رأأينا، من الصعب عدم رؤية صلة بين و(. في نظام العدل الداخلي في الأمم المتحدةالدرجة الثانية  من )محكمةللاس تئناف 

عن المحكمة الإدارية  2019يوليو  3هذا الإصلاح المفاجئ لمحاكم الأمم المتحدة من ناحية، ومن ناحية أأخرى، الحكم الصادر في 

 جنيف.في مراجعة مضاعف تسوية مقر العمل الدولية وطلب لخدمة المدنية لمنظمة العمل الدولية، الذي أألغى قرار لجنة ا
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وفرة الأشخاص المهرة في منظمتنا و للمواهب.  حقيقيا  وموظفا  من الدرجة الأولى  رب عملمن الواضح أأن الويبو ل تزال و 

 نمثلوالم  أأيها نحن نعتمد عليكم،و في جميع أأنحاء العالم. أأثرها نشر من أأجل من التميز حاسم تمكنها من الحفاظ على مس توى 

دعم جميع موظفي هذه المنظمة من أأجل توظيف كل الوسائل المالية الممكنة  فيلدول الأعضاء في لجنة الويبو للتنس يق، ل

 .سد عليهاتح التي حققتها و  لمساعدتها على الحفاظ على المكانة

لرئاسة الويبو وأأتمنَ له كل  دارين تانغ على انتخابه مؤخرا   في الختام، بالنيابة عن موظفي الويبو، يسعدني أأن أأهنئ الس يدو

لى  المناقشات وجودة وصراحة بنمطمجلس الموظفين سعيد بالفعل و النجاح.  التي أأجراها مع المدير العام المنتخب ويتطلع اإ

معه اقش وننارين تانغ. توقعات كبيرة من الس يد ديعقدون جميع الموظفين، الذين نمثل مصالحهم، و ناقشات معه. الم مواصلة 

بالفعل قضايا مهمة مثل التطوير الوظيفي والتدريب المهني والعدل الداخلي، وفي ضوء شائعات الأعمال الانتقامية المتداولة، 

ننتظر معرفة تكوين فريق الإدارة و نناشده على وجه السرعة أأن يفعل كل ما في وسعه لتسليط الضوء على هذه الادعاءات. 

 مرجعا  ول يزال كان مجلس الموظفين و تعاون قيم ومثمر مع الإدارة المس تقبلية. القيام ب تقبلي، ونعرب عن أأملنا في العليا المس  

 تحت التصرف الكامل للموظفين والإدارة العليا. حيويا  

لى ، نغتنم هذه الفرصة اليوم ا  أأخير و  وكان  2008م الس يد فرانسس غري، الذي ترأأس الويبو منذ عالنتوجه بالشكر الجزيل اإ

ومواهبه  المس تقبليةرؤيته و ومساهمته الكبيرة في نجاح الويبو  مأأحد موظفيها لأكثر من ثلاثة عقود، على عمله المكثف والحاز 

دارته له  سوف نذكرو كقائد.   .الحازمةنظرته الحديثة واإ

 .حسن الانتباهعلى  لكم شكرا  و 

 ]نهاية المرفق والوثيقة[


